

Au cours d'une réunion du groupe belfortain, au CES de Valdoie, dans la classe de transition d'Evelyne UNMBHAUER, nous avons assisté avec plaisir à la mise au point d'un texte.

Devant les auditeurs, et parmi eux on comptait deux collègues suisses, le dialogue fut vivant et fructueux.

6 garçons et 5 filles avaient bien voulu participer à l'échange de ce jeudi et même deux anciens élèves étaient venus en curieux.

8 textes furent lus, appréciés oralement, complétés par des questions.

Les chiffres indiqués à côté indiquent le nombre de voix obtenus après le vote :

- A la piscine	Daniel	0
- En vacances	Marie-Rose	0
- Dispute dans la cave	Annette	0
- Stéphane	Christine	5
- Vente de bougeoirs	Françoise	0
- Un dimanche sur une île	Jocelyne	2
- Un drôle de dimanche après-midi	Gabriel	1
- Un jeu dangereux	Daniel	2

Le texte choisi fut celui intitulé "STEPHANE".

Au passage, on releva des expressions synonymes : Ex : coquin, malicieux. On redit quelques règles de grammaire.

On veilla à la précision, à la tournure des phrases, à la place du complément en tête de phrase si l'on voulait insister sur celui-ci. On fit des recherches dans le dictionnaire. On classa les idées découvrant le plan, son introduction, sa conclusion.

On vit ce qu'on aurait pu ajouter, dire Comment ? Pourquoi ? Enfin, le texte fut relu et la ponctuation contrôlée.

TEXTE MIS AU POINT : STEPHANE

Mon petit cousin STEPHANE, âgé de trois ans, est très malicieux. Il a les cheveux blonds et les yeux bleus.

Il recherche ma compagnie parce que je sais le taquiner. L'après-midi de deux à quatre heures, il fait la sieste. Quand il se réveille, il joue dans la cour avec ses voitures.

Il a bon appétit. Il préfère les pommes de terre aux autres légumes, mais il aime encore mieux les gourmandises. Le soir, STEPHANE regarde la télévision. Il s'intéresse particulièrement aux animaux. Au bout d'un moment, il bâille, alors sa maman le couche.

Quand STEPHANE était plus jeune, il lui arrivait de dire des grossièretés, son papa le réprimandait sévèrement. Maintenant, il n'a plus de défaut.

Il aime se rendre utile. Il s'empresse de porter la pâtée au chien.

Parfois, il nous fait des farces : il prend un jerrican de mazout et arrose les fleurs. Bien que nous le grondions, il recommence. Malgré tout il est très affectueux et sait se montrer agréable.

Christine P.

